
Ata da 7ª reunião ordinária do Fórum Permanente das Licenciaturas realizada no dia 

09 de outubro de 2012, às 14hs, na sala Ana Ito. 

 

Aos nove dias do mês de outubro do ano dois mil e doze, reuniu-se o Fórum 

Permanente das Licenciaturas para tratar dos assuntos constantes da pauta de 

convocação. Estiveram presentes os seguintes membros: Carlos Alberto Albertuni, 

Marta A. de Oliveira Balbino dos Reis, Marilene Cesário, Andreia Maria Caminami 

Lugle, Adriana Regina de Jesus, Maria Luiza M. Abbud,Vanessa Tavares da Silva, 

Geraldo Terceiro Correa, Silmara Sartoreto, Cecília Margarita G. Ocampo, Dircel 

Aparecida Kailer, Luzia Saito M. Tomita, Ângela Maria de Sousa Lima, Ronaldo 

Alexandre de Oliveira,  Avacir Casanova Andrello, Maria Irene Pellegrino de Oliveira, 

, Adriana Regina de Jesus, Orlando Mendes Fogaça Jr, Fábio Lanza, Angela Marta 

Pereira das Dores Savioli, Ana Márica F. T. Carvalho. Informes: 1. Life A Profa. 

Maria Irene mencionou que o projeto do laboratório LIFE foi aprovado sem restrições 

pela CAPES. São mais ou menos 15 licenciaturas e duzentos mil reais; 2. PARFOR 

A Profa. Maria Irene esclareceu que ocorrerá uma entrada do PARFOR por ano ao 

invés de um número limitado de vagas por ano. Vai depender da demanda. O início 

se dará em agosto de 2013; 3. Encontro do Parfor: já está montado um projeto 

para o primeiro encontro da Parfor no Paraná (UEL); 4. Colégio Aplicação: A Profa. 

Adriana relatou a respeito da reunião com o secretário Alípio, na qual foi 

apresentada a minuta em relação ao quadro de carreira  (UEL< UEM, UEPG). 

Houve negativa da SEED a respeito da lotação de professores no colégio. Vão 

verificar o impacto na folha de pagamento e o IDEB. Mencionou sobre laboratórios 

para atender as licenciaturas. 5. Semana da Educação Física e Esporte: 

aconteceu de 22 a 25 de Setembro. Pauta: 1.Regulamento do FOPE: sugestão de 

que os dois membros indicados devem ter duas horas. O regulamento foi aprovado 

com essa sugestão; 2. Calendário: o calendário acadêmico foi discutido e a 

sugestão aprovada foi: início das aulas em 25 de fevereiro de 2013 e final do 

primeiro semestre em 06 de julho de 2013 com os exames de 08 a 16 de julho. Início 

do segundo semestre em 29 de julho de 2013 e final do segundo semestre em 07 de 

dezembro de 2013, com exames de 9 a 16 de dezembro de 2013. 3. Licenciaturas: 

A professora Maria Luiza propôs que o FOPE promova uma discussão a respeito da 

evasão e baixa procura por licenciatura, bem como a questão da formação do 

professor. A EAD seria uma solução? A III Jornada FOPE pode incluir esse tema nas 



discussões. Foi sugerido chamar a COPS para participar das discussões. Sendo o 

que tínhamos para registrar, a reunião foi encerrada e eu, Angela Marta Pereira das 

Dores Savioli, redigi esta ata.  
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